Hon. Juan Dalmau Ramírez 16 de mayo de 2018 Página 1

16 de mayo de 2018

Hon. Juan Dalmau Ramírez Senador Senado El Capitolio P.O. Box 9023431 San Juan, PR, 00902-3431

Estimado Juan Dalmau Ramírez,

Mi nombre es Yolimar Tatis Medina, curso el undécimo grado y estudio en la Nueva Escuela Juan Ponce de León en Guaynabo. Como usted debe saber todas las escuelas tienen el proyecto de PBL, el nivel superior escogió defender a Playuela. Por medio de esta carta le quiero presentar razones por las que Playuela no debe ser vendida. Este lugar se encuentra en Aguadilla, en donde habitan muchas especies y las personas pueden recrearse al caminar, ver la playa, conocer especies que quizás nunca habían visto y disfrutar de un día espectacular en familia. Si esta construcción se lleva a cabo causaría daños irreversibles en la fauna y la flora de la zona. Mi propósito no es obligarlo sino convencerlo de que nos apoye para que en este lugar no se construya el mega hotel y que se conserve en su estado natural.

No se debe construir un hotel en un lugar en donde habitan otros seres vivos. Según la ley Núm. 416 sobre la Política Pública Ambiental dice que hay que proteger nuestros recursos naturales y si construyen este hotel se afectarían muchas especies y el medio ambiente. El propósito de la misma es crear armonía entre las personas y la naturaleza, lamentablemente todos los recursos para construir este hotel causarían un gran daño ecológico. La construcción de este mega hotel se desarrollaría en alrededor de unas 150 cuerdas de terreno así que mucha vegetación se afectaría y los hábitat de las especies que allí viven. Puerto Rico, en comparación con otros países, está en buenas condiciones ambientales, pero si seguimos construyendo en lugares que habitan otros seres vivos al final nos quedaremos sin recursos naturales. Si queremos tener un entorno sano y limpio debemos cuidar lo de nosotros.

Playuela es hogar de especies que se encuentran en estado crítico. Allí habitan, por ejemplo, el árbol de ceiba. Es el árbol de mayor tamaño en Puerto Rico, puede alcanzar más de 100 pies de altura y los taínos lo consideraban sagrado; esto significa que no solo es importante para nosotros ahora, también fue de gran valor para nuestros ancestros, no obstante, es una de nuestras especies de flora que se encuentran en peligro de extinción. Además, las flores de este árbol se utilizan para ceremonias religiosas. Hay que proteger la flora de nuestro país y con esto mantener el balance natural de cada ecosistema. En Playuela, no solo se encuentran seres vivos, también estructuras antiguas.

Un pozo de agua se localiza a menos de 400 metros de donde se construiría la carretera que va a servir de acceso al hotel. Esto significa que tendrán que eliminar un pozo que ha estado allí casi desde el siglo XIX. Se eliminara una fuente que sirve para satisfacer una necesidad vital para construir un hotel para nada necesario. Este pozo sirve para extraer agua subterránea y se puede

Hon. Juan Dalmau Ramírez 16 de mayo de 2018 Página 2

bombear la superficie. Es necesario preservar y conservar este recurso porque el huracán María nos demostró que los manantiales, los ríos y todos los cuerpos de agua naturales son esenciales para la vida. La flora, la fauna y las estructuras antiguas son más importantes para los recursos naturales y para los humanos, que un hotel que quizás solo las personas con un nivel económico más alto van a disfrutar.

¿Por qué destruir un recurso natural para construir un hotel? La población de Aguadilla, al igual que el resto de Puerto Rico ha disminuido grandemente. Por consiguiente, el hotel no satisface una necesidad para la zona. Se invertirá mucho dinero construyendo un hotel tan grande que en este momento representa más un riesgo que otra cosa. Más aun, afectaríamos un espacio natural valioso.

Todo ser vivo tiene valor y un propósito en este mundo y eso debe ser respetado. Es fácil pensar que si construyen un hotel van a tener mucho dinero, pero en lo que ellos no piensan es en que allí hay más vida que merece ser respetada, por lo tanto, debemos como personas cuidar lo de nosotros para tener un mundo mejor. Las especies que habitan en Playuela no merecen ser removidas de su hábitat o sacrificadas solo por un hotel; en este magnífico territorio que coexisten ecosistemas terrestres y marinos. No solo las especies de tierra se afectarían sino las marinas también, por eso hay que respetar la vida de los demás al imaginarse que en vez de ser las especies que allí viven seamos nosotros. A nadie le gustaría perder su hogar por algo que no le va a beneficiar en el futuro así que necesitamos tener más lugares como Playuela, en donde se encuentra tanta belleza natural. Toda especie tiene el mismo derecho a vivir es por eso que no estoy de acuerdo en que se construya este hotel, porque respeto la vida de los demás seres vivos.

Como le dije al principio, mi propósito no es obligarlo sino convencerlo de que nos apoye para que no se construya este hotel. Tuve la oportunidad de visitar Playuela y fue una experiencia única que nunca voy a olvidar ya que conocí muchas especies que nunca había visto. Quiero que tomen acción con este tema y no permitan que construyan este hotel que afectará muchas especies terrestres y marinas en esta área. Como recomendación el dinero que gastarían para construir este hotel se podría usar para cosas más importantes, como por ejemplo, comprar más semillas de cocos para sembrarlos o conseguir semillas de otras plántulas para que Playuela se vea más hermoso de lo que ya está. Me encantaría que las futuras generaciones tengan la misma oportunidad que tuve y vean toda la belleza que hay allí. Re enfatizo, estoy en desacuerdo porque estoy consciente del gran daño que causaría a esta reserva natural por eso espero que con esta carta logre convencerlo de que nos apoye en este proyecto porque, Playuela Nos Pertenece.

Cordialmente,

Yolimar Tatis Medina